

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.
 Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 22 minutos, y se pone á las 6 horas y 41 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
 De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
 De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m) t.
 De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Ceferino, papa y mártir, en Roma.

San Segundo, mártir, en Ventimilla, ciudad de la Liguria; varon esclarecido y capitán de la legión Tebana.

San Alejandro, mártir, soldado de la misma legión; en Bérgamo en la Francia Cisalpina: habiendo confesado con la mayor constancia el nombre de Nuestro Señor Jesucristo, fué por ello degollado.

Los santos Simplicio, y sus hijos Constancio y Victoriano, en los Marsos; los cuales, imperando Antonino, fueron primero atormentados de diversas maneras, y por último degollados alcanzaron la corona del martirio.

San Vicsor, mártir, en España.

CULTOS.—Mañana jueves.—En Santa Magdalena concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposición á las seis y media, á las nueve misa mayor. Al anochecer oracion, estacion y la reserva precedida de *Te Deum*.

CORTE DE MARIA.—En San Jaime, á la Virgen de la Paz.

SECCION EXTRANJERA.

LA REVOLUCION NEGRETE EN MÉJICO.

Por la vía de El Paso, hemos recibido los papeles diarios de la república mejicana.

De ellos tomamos lo siguiente.

El Católico, de Guadalajara, dice:

«Si á investigar las causas de este movimiento revolucionario (el del general Negrete) quisiéramos entregarnos, en verdad que tropezaríamos con el inconveniente, no pequeño, de la falta de datos. Pues á nadie se oculta que las verdaderas causas actuales, capaces de suscitar dificultades al gobierno general en la desatentada marcha que sigue, no son las que han producido el movimiento revolucionario de que se trata. Efectivamente; el desagrado general con que es vista y soportada la pésima administración tuxtepecana y su cortejo de sátrapas, y el divorcio y apartamiento irremediable de la sociedad y el gobierno, por más que en otro país ó en diversas circunstancias hubieran motivado tiempo há la caída de la actual camarilla y su muerte política perpétua, no han de ser las causas que en nuestro modo de ser determinen ni una revolución, ni siquiera una protesta: inútil es intentar demostrar lo que está en la conciencia de todos.»

«Es verdad, responde á esto *La Voz de Méjico*.

Las fuerzas liberales que pudieran ponerse en acción, están á sueldo del gobierno.

Las fuerzas católicas se encuentran enervadas, y, por otra parte, nunca se lanzarían al campo sino con probabilidades de éxito, con que ahora no cuentan.

Porque, lo hemos dicho ya: en las actuales circunstancias vale más una mala paz que una buena guerra.»

Por último, sobre el término de la famosa revolución, se lee en *El Pabellon Español*:

«Después del abortado pronunciamiento, de la proclama revolucionaria que circuló y los comentarios á que dieron lugar esos sucesos, nada se había dicho del personaje que los originó. Así es la imaginación popular. Se ocupa dos ó tres días con cualquier suceso y al cuarto todo recobra su estado natural.

Pero ahora ya tendrán nuevo asunto de conversación los desocupados. Según informes que acabamos de obtener por conducto que creemos fidedigno, el jefe del último pronunciamiento ha sido aprehendido en compañía de alguna otra persona cuyo nombre se ignora.

Cuéntase que el general se encontraba oculto

en algun pueblecillo de Tlaxcala, que la policía tuvo oportuno aviso y que logró sorprenderlo descuidado en los momentos que disfrutaba del más tranquilo sueño. ¡Tal vez estaría soñando que veía logrados sus propósitos!

Parece que ayer mismo fué conducido á esta capital. Suponemos que estará detenido en la prisión militar de Santiago Tlalteloleo.»

PORVENIR DE LOS VINOS.

CONSUMO DE VINOS EN INGLATERRA.

A los que se hacen ilusiones exageradas sobre el porvenir que abre á los vinos españoles el tratado con Inglaterra, les rogamos que se fijen en las últimas noticias de aquel país.

La paralización del consumo de vinos en Inglaterra, se muestra en el resultado de las importaciones durante el primer semestre de este año, en el que sólo ha alcanzado á 7.460.701 galones de los que representan 4.619.312 los tintos, y el resto los vinos blancos.

Todas estas cifras son menores que sus correspondientes á 1885 y 1886.

Resultan en baja las procedencias de Francia; en tintos y blancos las de España, Portugal, Italia y Sud de Africa.

Aparecen en alza diversas posesiones británicas, las variedades de vinos de Oriente, las de la isla de Madera y las de Alemania; pues si bien alcanza alguna baja en las expediciones de Holanda, las directas de Alemania compensan aquella y logran aumento.

La disminución del consumo de vinos en Inglaterra se acentúa cada año de un modo más perceptible, y para demostrarlo, hace un curioso cálculo la *Revista Vinícola de Londres*. Duplica las cantidades consumidas en el primer semestre de este año, y las compara, distinguiendo procedencias, con las consumidas en 1876, resultando lo siguiente:

VINOS.	1886.	1876.
	Galones.	Galones.
Tintos de Francia.	3.829.850	5.147.865
Blancos de id.	1.526.156	1.607.554
Portugueses.	2.817.234	3.725.396
Blancos de España.	2.539.362	5.327.265
Tintos de id.	980.854	1.134.075
Diversas procedencias.	1.562.430	1.728.934
Totales.	13.255.886	18.671.089

Las bajas del consumo por clases, según procedencias, se pueden representar por el año 1886, con respecto al 76, del modo siguiente: para los vinos blancos de España, en 52 por 100; para los tintos de Francia, en 26; para los de Portugal, en 25; para los tintos de España, en 14; para los vinos de diversas procedencias, incluidas las colonias inglesas, en 10, y para los blancos de Francia, en 5, siendo los que menos han perdido.

CORREO DE AYER.

Madrid 20 de Agosto.

«La salud de la Regente.» He aquí el obligado epígrafe de artículos y sueltos que se destacan en muchos periódicos políticos y que contienen, según el grado de ministerialismo de esos colegas, variedades de diagnósticos y diferencias de pronóstico muy dignas de observación. En lo que todos convienen y la misma *Correspondencia*, á pesar de su cándido optimismo, es en que la enfermedad existe y por lo tanto exige la aplicación de algun remedio. *El Progreso*, adelantando ideas ó haciéndose eco de algun rumor más ó menos justificado, habla de la

Regencia de Doña Isabel de Borbon. No es extraño que exista alarma continua en el país con motivo de los quebrantamientos de salud de los jefes del Estado; los que se llaman liberales estuvieron anunciando en el periódico oficial que D. Alfonso gozaba de buena salud, aún en el momento en que don Alfonso agonizaba en el húmedo y sombrío palacio del Pardo, á donde le proscribió la desastrosa política de Cánovas. Ha llegado, pues, la hora de los desengaños más graves para el país, pues ya no cree, ni puede creer despues de tantos... errores, en la sinceridad de su gobierno.

Y tampoco en la sinceridad de los partidos que se dan más tono de independientes, puesto que la boda de la Izquierda con el Fusionismo parece cosa resuelta. Con este motivo dice *El Liberal* que no habiéndose cumplido ni teniendo trazas de cumplirse lo consignado en la famosa fórmula de transacción de los señores Montero Rios y Alonso Martínez no es posible que los izquierdistas hagan dejacion absoluta y completa de sus reivindicaciones; pero aquí en el país de las santas libertades sagastinas no puede formarse juicio de los actos de un partido, porque no se sabe siquiera lo que se propone cada uno de ellos, ni que clase de bandera sustenta. El país presentando á los partidos liberales á la faz del mundo podía decir como una vendedora ambulante de la plazuela de San Ildefonso, que grita todas las mañanas hasta desgañitarse: «¡Quién puede creer que esto sea un perro grande!» y en efecto nadie puede creerlo, porque lo que entena son cuatro cebollas que vende por diez céntimos.

El militarismo juzgado por el general Salamanca es también parte del plato del día, como ahora se dice. El antiguo director de Administración militar se queja de la especie de horror que muestran los políticos, en el período de su fortuna, hacia los militares, y recuerda que cuando llega el momento de alejarse del banquete del presupuesto y comienza el afán de volver á él, entonces sólo el ejército puede salvar las instituciones y á él se recurre con halagos y con promesas. «Los liberales pintados por ellos mismos», puede llamarse este cuadro. Por lo demás, el general Salamanca no está muy afortunado y, hasta hoy nadie asegura que pueda tocar la meta, que parecía reservada á los disidentes del fusiónismo.

La Epoca habla también de disidencias en la mayoría para la formación de un grupo. Con este motivo se queja de la poca disciplina de esa mayoría nacida al calor de la legalidad electoral; pero otro periódico muy conocido, *El Imparcial*, intenta burlarse de las preocupaciones de *La Epoca*, y haciéndole ver la imposibilidad de formar grupitos cuando los senadores, los diputados y en general los hombres influyentes en la política se encuentran remojando su piel en distintos balnearios ó visitando sus posesiones de tal ó cual parte. La contestación de *El Imparcial* podía ser más lógica diciendo que la mayoría no se disolverá en grupos á no ser que así lo estime el señor Sagasta, para resolver alguno de sus planes. ¿Quién no sabe lo que son las mayorías en España?

La escasez absoluta de noticias políticas y el poco movimiento que se nota en todos los negocios dan á Madrid un carácter extraño. Entre el calor y la ociosidad parece que hasta las pasiones están dormidas.—Q.

—Mgr. Dupont des Lages, Obispo que era de Metz, falleció en la madrugada del 18 del corriente, á consecuencia de la enfermedad que hace tiempo le aquejaba (R. I. P. A.)

Frances por naturaleza sintió la ocupacion de la Lorena por los prusianos y más que todo aun que las autoridades alemanas enviasen una guardia de honor á la puerta de su Palacio episcopal. Pidió que se retirara la guardia, á lo cual le contestó el oficial alemán que tenía órdenes precisas. Entonces el Prelado mandó poner su coche, hizo entrar en él á los dos guardias y les acompañó á la oficina del Estado Mayor. Al siguiente día la guardia fué más numerosa y al salir el Obispo le presentaron

las armas. Mgr. Dupont des Lages escribió con este motivo á M. Thiers, pidiéndole la cruz de la Legion de Honor. Concedida ésta en el acto, el Obispo que no salía de su Palacio para evitar las manifestaciones alemanas, se presentó ante la guardia para que presentaran las armas á la cruz de la Legion de Honor.

Los alsacianos y loreneses residentes en esta han dispuesto para el 2 de Setiembre unos funerales su sufragio del Obispo de Metz. Oficiará Mgr. Richard, Arzobispo de Paris, pronunciando la oracion fúnebre Mgr. Freppel.

— En Bilbao, por fin, á tenor de un curioso prospecto que á la vista tenemos, va á abrirse el próximo 25 de Setiembre el grandioso *Colegio de Estudios superiores*, que una Sociedad denominada *La Enseñanza católica* ha confiado á la direccion de los Padres de la Compañía de Jesus. El fin que se ha propuesto dicha Sociedad es ofrecer á los jóvenes un asilo seguro donde, libre de los muchos y graves peligros á que se ven expuestos en los centros de enseñanza oficial, puedan seguir con brillo sus carreras bajo los auspicios, así en lo moral como en lo científico, de los referidos Padres jesuitas. Se abren por ahora las clases necesarias para la facultad de Derecho y de Filosofía y Letras, enseñándose todas las asignaturas que constituyen ambas facultades hasta el grado de licenciado inclusive, observándose en cuanto al tiempo y orden de materias, las disposiciones del plan de estudios vigente. Como preparacion para la carrera de ingenieros de caminos, se enseñará ademas Aritmética, Algebra elemental y superior, Geometría elemental, Trigonometría rectilínea y esférica, Geometría analítica Francesa, Ingles y Dibujo. Ademas, si hubiere suficiente número de alumnos, se añadirán las clases de Geometría descriptiva y Cálculo diferencial. En este catálogo de asignaturas están comprendidas todas las necesarias para ingresar en la escuela que, segun Real decreto de 29 de Enero del presente año, servirá de preparacion á diferentes carreras especiales. Cuando dicha escuela se estableciere, se admitirán en este Colegio alumnos de todas las carreras á que se refiere el mencionado decreto. El breve Reglamento disciplinar que acompaña al prospecto, es la mejor recomendacion de este nuevo Centro, que creemos y esperamos en Dios no ha de ser sino el primer paso en la obra cada día más urgente de nuestra reconstitucion escolar contra el maléfico influjo de la Masonería, entronizada hoy en la mayor parte de nuestros establecimientos oficiales. Lo que á primera vista pudiera parecer más dispendioso para las familias que deseen colocar alguno de sus hijos en el referido *Colegio de Estudios superiores*, que bien pudiera llamarse *Universidad católica*, resulta debidamente compensado, no ya sólo con lo aventajado de la educacion científica y moral, sino con el ahorro de mil y mil gastos que trae consigo la vida de las grandes ciudades á la libre juventud del día, y que son causa para tantos de malogro de sus carreras y de perdida de sus almas. Rueguen á Dios todas las buenas haya muy luego un centro de esta clase en cada region española. La direccion de la correspondencia para entenderse con este nuevo Establecimiento, es sencillamente: *Colegio de Estudios superiores, Bilbao*.

— El Rdo. P. Francisco Javier Gautrelet, de la Compañía de Jesus, sabio autor del *Mes de Junio* tan conocido que lleva su nombre, y fundador del Apostolado de la Oracion, ha fallecido el 4 de Julio último, fiesta de la preciosa Sangre, en Montluzon, á la edad de casi ochenta años. Su muerte fué santa y tranquila en el seno de Cristo, en cuyo corazon siempre habia vivido. Descanse en paz el amigo y celoso propagandista del sagrado Corazon de Jesus.

— Lo del Canadá aún puede dar lugar á disgustos entre los Estados Unidos y la Gran Bretaña. Segun despachos de New-York continúa pendiente entre aquella República y el Canadá la cuestion relativa á las pesquerías.

Un telégrama recibido despues dice que cuatro buques de guerra de los Estados Unidos están cruzando el golfo de San Lorenzo, para proteger á los pescadores norte americanos.

Esto puede dar lugar á nuevas dificultades entre los gobiernos de Washington y Londres. De Montevideo dicen que un individuo disparó á boca de jarro un tiro de revólver al Presidente de la República del Uruguay, en el momento en que éste entraba en el teatro.

El Presidente resultó herido en la mejilla ligeramente, al decir de los facultativos.

Preso en el acto el autor de ese criminal atentado, resultó ser un subteniente licenciado del ejército.

El pueblo indignado arrancó al criminal de manos de la policia, maltratándole de tal suerte que murió pocos momentos despues.

Segun los despachos de Montevideo, parece que el móvil que impulsó el atentado contra el Presidente de la República del Uruguay fué un resentimiento personal.

El autor del atentado habia sido dado de baja en el ejército del Uruguay, del cual era alférez.

La herida del Presidente no inspira el menor cuidado.

La tentativa de asesinato se cometió en la noche del martes último, y no en la del lunes como equivocadamente se ha supuesto por la mala redaccion de un telérama.

Así lo avisa la Agencia Fabra.

— Los tribunales franceses han dictado una sentencia que indudablemente dará ruido.

Trátase del príncipe Rolando Bonaparte, que estuvo casado con una hija de Mr. Blanc, el célebre dueño de las casas de juego de Monte Carlo, y que tiene una hija que heredó de su madre 30 millones de francos.

Temeroso el príncipe de que la república, que le ha despojado de su grado militar debidamente obtenido, quisiera confiscar algun día la fortuna de su hija, pidió al tribunal de Versalles la correspondiente autorizacion para invertir en valores extranjeros los 30 millones de francos de su hija menor de edad, actualmente empleados en valores franceses.

La precaucion era prudente y el padre la fundaba en motivos indiscutibles. «La república—decía en su demanda,—me pone fuera de la ley; mi fortuna personal está amenazada de ser objeto de una confiscacion; mi deber de padre y de tutor me obliga, pues, á tomar las medidas posibles para proteger la fortuna de mi hija, fortuna que procede de su madre, y que por lo tanto no pertenece de cerca ni de lejos á ninguna familia que haya reinado en Francia.

Estas consideraciones parecian irrefutables; pero el ministro de Justicia ha intervenido en el asunto, manifestando el temor de que si los 30 millones de francos de la hija menor de edad pasasen al extranjero, el padre podría ponerlos al servicio de cualquiera tentativa de restauracion napoleónica; mientras que reteniéndolos en Francia, la república sabria donde estaban y podría confiscarlos en caso necesario.

El tribunal de Versalles ha fallado en este sentido, desestimando la peticion del príncipe Rolando. Naturalmente, éste ha interpuesto recurso de casacion.

GACETILLA LOCAL.

JUBILEO SACERDOTAL DE LEÓN XIII.

He aquí las noticias que leemos en la revista mensual que se publica bajo este mismo epígrafe, las cuales demuestran los preparativos que continúan haciendo los católicos del universo para celebrar tan fausto y grandioso suceso.

ESPAÑA.—*Tortosa*.—El Excmo. é Ilustrísimo Prelado de esta diócesis tiene concedidos 40 días de indulgencia á todos los fieles de la misma que de alguna manera cooperen á la obra de la Exposicion Vaticana en obsequio á Su Santidad el Papa Leon XIII.

—En Eslanda, de la misma Diócesis, se constituyó tambien una Junta de señoras para las labores de objetos sagrados que se han de presentar en la Exposicion Vaticana.

Valencia.—Se ha constituido la Comision Diocesana del Jubileo Sacerdotal de Leon XIII en la forma siguiente:

Presidente: Iltr. Sr. D. José Barbarrós, canónigo.

Rdo. D. Antonio Escoto, Pbro., Cura-párroco de San Lorenzo.

Rdo. P. D. José Gomar de las Escuelas Pías.

Rdo. D. Juan Oliver, Pbro., vicario de las Monjas de Belen.

Rdo. D. Salvador Castellote, Pbro., catedrático del Seminario.

D. Fernando Nuñez Robres, presidente de la Asociacion de Católicos y del Centro Eucarístico.

D. José Creus, presidente de la Academia de la Juventud Católica.

D. Diego Saavedra y Frigola, presidente de las Conferencias de San Vicente de Paul.

Señor Baron de Santa Bárbara, presidente de la Adoracion nocturna del Santísimo Sacramento.

D. Antonio de Leon, presidente de la Comision del Dinero de San Pedro de la Academia de la Juventud Católica.

D. Gaspar Herrero, presidente del Círculo de obreros católicos de San Vicente Ferrer.

Secretario: D. Vicente Rivera y Tarragó, Pbro., secretario del Seminario Conciliar.

Vice secretario: D. Juan Picazo Soriano, abogado.

De dicha Comision debe tambien formar parte un Padre de la Compañía de Jesus, que todavía no estaba designado al constituirse aquella.

FRANCIA.—Los católicos franceses ofrecerán al Papa, el día del 50º aniversario de su Ordenacion sacerdotal, un elegante álbum que contendrá mu-

chísimas firmas. Cada uno de los firmantes contribuirá con 50 céntimos por lo ménos para el Dinero de San Pedro.

BÉLGICA.—Se han constituido en Namur, Amberes y Flandes Occidental, Juntas provinciales para la celebracion del Jubileo Sacerdotal de Leon XIII, compuestas de personas distinguidísimas.

Mons. Fact, Obispo de Bruges, á quien fué ofrecida la presidencia honoraria de la Junta de Flandes Occidental, contestó con la siguiente carta:

«Bruges, Junio de 1886.—Señores: Contestando á vuestra estimada del 5, me apresuro á manifestaros que acepto de muy buen grado la presidencia honoraria de la hermosa obra que habeis emprendido.

Sólo debo deciros, señores, que me considero dichoso en concederos todo el apoyo que pueda, y que seré el primero en alegrarme de los felices resultados que vuestra noble empresa no podrá ménos de obtener del clero y fieles de mi diócesis, profundamente adicta á la persona tan justamente venerada del Padre Santo.

Recibid, señores, á la vez que mi bendicion afectuosa para vosotros y para vuestra obra, el homenaje de mis mejores sentimientos en Nuestro Señor Jesucristo.—† J. J. Obispo de Bruges.»

ITALIA.—Los estudiantes de Milan tratan de regalar al Padre Santo una magnífica pluma de oro en recuerdo de sus inmortales Encíclicas.

En el *Plá de ne Tesa* (Pont d'Inca) el próximo domingo se celebrará fiesta cívico religiosa en honor de San Lázaro, y al parecer será muy lucida.

El sábado por la noche, despues de haberse cantado en la iglesia solemnes completas, se celebrará la verbena de la fiesta con alegres festejos.

El domingo, á las diez de la mañana, habrá oficio divino, con sermon por D. Bernardo Vaquer, vicario de la parroquia de San Miguel.

Por la tarde se verificarán carreras de hombres y de caballerías, y luego se amenizará la fiesta con los acostumbrados festejos.

En 31 de Marzo de 1880 anunció públicamente el Banco de España la falsificacion descubierta entonces de los billetes de á cien pesetas de la emision de 1.º de Julio de 1876, publicando las señas que los distinguían de los legítimos; y habiéndose presentado ahora algunos de aquellos billetes falsos, se anuncia de nuevo, haciendo observar que las principales diferencias consisten en que la estampacion de los falsos es de litografía tosca y borrosa, mientras en los legítimos es limpia y correcta como de grabado en acero; pero la mayor diferencia que á primera vista se ofrece, es la estampacion del reverso tambien de litografía y sumamente borrosa en los falsos; tanto en la figura del centro como en los barcos que hay á ambos lados.

El consejo de gobierno ha acordado retirar de la circulacion estos billetes de á 100 pesetas de la emision de 1.º de Junio de 1876.

A cosa de las cinco y media de ayer tarde, mientras una mujer habia dejado al suelo por breves momentos á un hijo suyo, niño de unos tres años de edad, éste cayó dentro de la caldera de legía en estado de vapor, de la coladuría del huerto del Sr. Castellá, en la calle del Beato Alonso.

Inmediatamente fué sacado; pero con tan pocas esperanzas de vida, que fueron en vano los auxilios que se le prodigaron, pues á las nueve de la noche falleció, en medio del justo desconsuelo de sus padres.

El partido liberal monárquico ha acordado presentar la siguiente candidatura de Diputados provinciales, para las elecciones que se verificarán el día 5 del próximo Setiembre.

Distrito de Manacor.

D. Pedro Antonio Servera y Carbonell.

D. Miguel Reus y Bennaser.

D. José Socías y Gradolí.

Distrito de Menorca.

D. Manuel Guasp y Pujol.

D. José Vidal y Rubí.

Distrito de Ibiza.

D. Mariano Canals y Perelló.

Se queja un periódico local del mal estado de la importante calle de los Olmos, y dice que, á consecuencia de las lluvias, ha quedado convertida en cauce de accidentado torrente.

Por lo muy transitada que es aquella vía esperamos su pronta reparacion.

Con la circunstancia de haber visto venir un vapor el sábado despues del correo, y saber que en dicho día habia de llegar, dijimos equivocadamente, con otros colegas, que el vapor *Lulio* habia venido, cuando no lo ha verificado hasta esta mañana á las seis.

Ayer fondearon en este puerto el laúd *Conchita*, patron D. José Albadalejo, procedente de Torreveija, con cargamento de avena; y la balandra *San Miguel*, capitan D. Salvador Sorá, de Sevilla, con trigo.

Se despacharon el laúd *Pepe*, patron D. Juan Simó, para San Carlos de la Rápita, con lastre; el vapor *Mallorca*, capitan D. José Font, para Barcelona, con la correspondencia, 86 pasajeros y carga; el pailebot *Providencia*, patron D. Matías Felany, para Mahon, con lastre; y la polacra goleta *San Antonio*, patron D. Miguel Plánas, para Porto-Colom, con vino.

Estos días la Guardia civil ha detenido á la presunta autora de un robo, de dinero y alhajas, que hace cosa de veinte días fueron *timadas* á la criada de una casa de la calle de Mesquida.

Se han recuperado una onza de oro y varias de las alhajas robadas; todo lo cual, adjunto con la delincuente, ha pasado al Tribunal.

Segun dice la *Revista de Inca*, á principios del mes entrante se pondrá al frente de la citada publicacion un nuevo director, quien está ya preparando los medios de dar mayores dimensiones al Semanario.

Nuestro colega *El Diario* ruega á la empresa del ferrocarril, que haga el menor uso posible de la locomotora fumívora y con las debidas precauciones, para evitar desgracias, que pueden ser considerables, particularmente en el trozo de camino inmediato al foso del rebellin de *Can Pelat*.

Nosotros unimos nuestro ruego al del decano de la prensa balear.

A juzgar, dice un colega, por las frecuentes lluvias que este verano se han sucedido, y de los días en que ha sido innecesario el riego en las calles de esta ciudad, no habrá sido mal año para el empresario de este servicio.

Antaño tampoco le fué mal.

En la subasta celebrada el día 10 del actual, para contratar las obras de la cuarta prolongacion del muelle nuevo de este puerto, se presentó D. Antonio Porcel y Mas, único postor, por la cantidad de 869.957 pesetas 83 céntimos.

En vista del fatal resultado obtenido en el adquinado de madera, cuya prueba se hizo en la desembocadura de la calle de Felio, se ha dispuesto que las maderas sean levantadas, lo que ya queda efectuado.

Ignoramos lo que ahora se determinará.

Ayer se empezó el empedrado del paso lateral del Borne frente á la calle de Mesquida.

Segun escribe el corresponsal de un periódico en Manacor, el domingo fué muy lucida la fiesta cívico-religiosa que se celebró en aquel pueblo en honor del patron de los labradores San Isidro.

El Capitan de infantería Sr. Gallardo, que servía en el Regimiento de Mindanao acaba de ser ascendido á Comandante. Por cuyo motivo ha sido destinado al Regimiento de Albuera.

Los aficionados al toreo, parece tratan de celebrar en la plaza de toros de esta ciudad una novillada en la que probablemente tomará parte la primer espada *Fragosa*.

Segun anuncio de *La Isleña*, empresa marítima á vapor, el día 6 del próximo mes el vapor *Palma* saldrá para Cette.

Admite carga y pasajeros.

Ayer salió de servicio para nuestra costa, el cañonero de guerra *Pilar*, y es probable que hoy regrese.

Una jóven de 19 años, natural de Gualba, Barcelona, acaba de tomar el título de licenciado en la facultad de Medicina en dicha Universidad, con la calificación de sobresaliente.

La Srta. Dolores Lleonart y Casanova, que este es el nombre de la nueva médica, ha cursado con gran aprovechamiento los seis años de su carrera, obteniendo en los exámenes de las asignaturas que la constituyen 15 notas de sobresaliente, cuatro de notable y siete premios por oposicion.

Tambien en la Universidad de Valladolid ha tomado el grado de licenciado en dicha facultad la señorita Luisa Dominga, que es la primera jóven de la region de Castilla que se dedica á la carrera de medicina.

Copiamos de un colega:

«En el barrio de la Atarazana y en la parte baja de la poblacion, se presentan con alguna frecuencia casos de fiebre tifoidea y otras enfermedades perniciosas.

Como estas enfermedades pueden tener relacion con las emanaciones que se desprenden del fondo del puerto, nos permitimos escitar de nuevo el interes de la Junta de las obras y de las autoridades competentes, para que se proceda á terraplenar aquella parte del Muelle, conforme al nuevo proyecto aprobado y al desvío de las cloacas que en ella desembocan.»

Esperamos que será atendida tan justa peticion.

Ayer tarde salieron para Villafranca de Paadés, en el vapor-correo *Mallorca*, los jefes, oficiales y tropas pertenecientes al Regimiento de caballería Cazadores, que hasta ahora ha estado de guarnicion en esta plaza.

Han quedado en este cuartel tres capitanes y varios oficiales, al frente de una seccion de 84 individuos.

Cuatro vecinos del pueblo de Calviá, á quienes la benemérita Guardia civil capturó con pescado cogido con dinamita, en la *Cala* de Santa Ponsa, han sido multados con 15 pesetas cada uno.

Muy bien hecho.

Segun se ha asegurado á *El Isleño*, en la actualidad se está haciendo el reparto de las cédulas personales; por cuya razon no tienen que quejarse los que aun no la han recibido, pues es porque todavía no les ha llegado el turno.

El Sr. Gobernador de la provincia ha nombrado interinamente, para sustituir á los Sres. Martinez, Salvá y Endoliz, director, ayudante y llavero de la cárcel de este distrito, suspendidos recientemente de sus empleos, á D. Guillermo Quetzgas, D. Tomas Vidal y D. Miguel Ferrer.

Segun dice un periódico de la Côte, ha sido nombrado abogado fiscal de la Audiencia de estas islas D. Joaquin Llansó, Juez de Olot.

Ha quedado terminado el empedrado de la calle de la Soledad, cuya recomposicion era necesaria.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 24, á las 10 m.

Ha llegado á París el Sr. Martos; dice que jamás en España se había disfrutado de tanta libertad; hoy cree inevitable la union de los izquierdistas con los fusionistas.

Madrid 24, á las 10'30 m.

Se dice que el candidato Ruso para Bulgaria será el príncipe Alejandro Oldemburgo. y que el príncipe destronado ha pasado la frontera de Rumanía, abdicando forzosamente.

Madrid 24, á las 10'45 m.

La Republica declara que la coalicion ni fué, ni pudo ser, ni será nunca solamente electoral.

Madrid 24, á las 2 t.

Ayer en Génova hubo un caso sospechoso; la poblacion se alarmó, los médicos certificaron que era un caso de indigestion.

Han sido firmados los decretos concediendo la gran cruz de Isabel la Católica al Obispo de Teruel, y al brigadier Sr. Monleon.

Madrid 24, á las 10'15 n.

Antes de regresar el Sr. Venancio á Madrid visitará el Castillo del Moro donde se encuentra el Sr. Marqués de la Vega de Armijo.

Nuevos desórdenes en Belfast.

Madrid 24, á las 10'15 n

Es inexacto que la Hacienda haya exigido al Ayuntamiento de Madrid seis

millones de pesetas por el impuesto personal correspondiente al año de 1868 á 69.

Se han incendiado los almacenes de San Francisco de California: las pérdidas ascienden á tres millones de pesetas.

Madrid 24, á las 10'30 n.

El Sr. Gamazo regresará á Madrid el 3 de Setiembre.

Marcharán el Sr. Beranger á Alhama y el Sr. Moret á Escoriaza.

Es probable que á fines de la semana vaya el Sr. Sagasta á la Granja.

Madrid 24, á las 10'45 n.

La revolucion de Bulgaria ha sido acogida con entusiasmo en el Campamento de los Rusos. La guarnicion de Widin, Schulina y Pliona se niegan á jurar el gobierno provisional.

ULTIMAS COTIZACIONES.
(DÍA 24 DE AGOSTO.)

	Dinero.
PALMA.	
Crédito Balear.	88'50
Cambio Mallorquin.	57'50
Ferro-carriles de Mallorca.	54'75
Alumbrado por Gas.	102'00
BARCELONA.	
Banco Hispano Colonial.	82'50
Ferro-carriles del Norte.	80'50
4 p ^o interior perpetuo.	60'35
4 p ^o exterior perpetuo.	61'77
MADRID.	
Banco de España.	60'00
4 p ^o interior perpetuo.	60'20
4 p ^o amortizable.	77'00
Billetes hipotecarios de Cuba.	94'20
PARIS.	
4 p ^o Español. fin corriente.	60'68
<i>Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:</i>	
Doblonos Isabelinos. . . ptas.	1'45
Doblonos Alfonsinos	0'45
Onzas.	2'60
1/4 de onza.	0'45
Durillos de 24 1/4 reales.	100'00 c. cada mil.

VENTA A PLAZOS.

PIANOS KAPS

VENTA A PLAZOS.

Unico representante.

BANQUÉ

Sirvientes.

Desea colocarse de criado ó de librea un jóven de 20 años de edad, que sabe un poco de leer y escribir y obligaciones del servicio. Dirigirse San Miguel, 66. 4-4

Venta

Tanto á plazos como al contado de una casa situada en el pueblo de Sineu, calle de la Esperanza núm. 11. Informarán en aquel pueblo, calle de las Parras número 14, y en Palma calle del Aceite núm. 7.-3.

Almacenes.

Están para alquilar los grandes almacenes de la calle de Troncoso con entradas por dicha calle, por la de la Campana y por la plaza de San Francisco. Dichos almacenes son los que han estado destinados hasta ahora á depósito de maderas y tablonos. Dirigirse á su propietario que vive en el zaguan núm. 1 de dicha calle de Troncoso.

A quien convenga.

Se desea vender un hornacillo de hierro con su correspondiente caldera que se empleaba para cocer buñuelos: en la librería de Guasp, Morev, 6, informarán. 4-6

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.